

“PRIMERA MESA DE TRABAJO DE ANÁLISIS Y PROPUESTAS CON RESPECTO AL AEROPUERTO INTERNACIONAL MIGUEL HIDALGO”

Bienvenida

Esta primera reunión se llevó a cabo en el hotel Casa Grande del aeropuerto de Guadalajara el día 30 de noviembre del 2001.

El evento fue presidido por las Comisiones de Comunicación y Transporte que representan los siguientes Diputados Federales:

- Alonso Ulloa Vélez, Secretario de la Comisión de Comunicaciones y Transporte
- Juan Manuel Duarte, Presidente de la Comisión de Transporte
- Jesús Orozco Alfaro, Presidente de la Comisión de Comunicaciones

Y como invitado especial se contó con la presencia del Dr. Aarón Dychter, Sub Secretario de Transportes.

Y los invitados que representan a las diferentes instituciones fueron:

- Marcelo Cárdenas, representante de las líneas cargueras del aeropuerto de Guadalajara
- Ma. Elena Mora, de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT)
- Fernando Antillón, de la Aeronáutica Civil
- Carlos Robles Gil, de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA)
- Roberto Castañeda, del ASA
- Carlos del Río, del grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP)
- Fernando Echegaray, del GAP
- José Luis Wagner, del GAP
- Luis Carlos Caoba, Administrador del Aeropuerto de Guadalajara
- Rafael Gutiérrez, asesor del Dip. Fed. Jesús Orozco
- Ernesto Espinosa, Coordinador General de la SEP de Jalisco
- Salvador Sánchez, Diputado Local y Presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transporte
- José Manuel Ramírez, Diputado Local y Presidente de la Comisión de Fomento Turístico
- Horacio González Pardo, Secretario de Turismo del Estado de Jalisco
- Abraham González Uyeda, Secretario de Promoción Económica del Estado de Jalisco
- Federico Lepe, del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ)
- Aurelio López Rocha, del World Trade Center de Guadalajara
- Ignacio Guerrero Marín, Coordinador del CCIJ

Presentación e intervenciones

- **Dip. Fed. Alonso Ulloa** da la bienvenida y agradece a los presentes su asistencia. Desea que esta reunión se logren resultados importantes para Guadalajara y la región.

- **Dr. Aarón Dychter** comentó la importancia que tiene el aeropuerto de Guadalajara para que crezca en infraestructura y beneficie la actividad económica y turística. El propósito que los llevó a esta reunión es el de animar la reestructuración de aeropuertos para que sean modernos, eficientes y capaces de responder a la dinámica de personas como en términos de carga. Planteó 3 ideas básicas para llegar a un compromiso o cosas concretas de esta reunión: **1.** Que GAP explique a los presentes los proyectos, los tiempos y los alcances con respecto al aeropuerto. **2.** Destacar los proyectos que se tienen para la carga ya que es de gran interés para el sector industrial de Jalisco y para ser un potencial carguero a nivel no sólo México sino América Latina. **3.** Se haga el esfuerzo por reconfigurar y reactivar el consejo Consultivo del aeropuerto de Guadalajara y que esté representado de manera amplia por la sociedad.
- **Abraham González, Federico Lepe, Aurelio López Rocha, Ignacio Guerrero, José Luis Macías y Horacio González Pardo,** hacen una amplia presentación con lo actualmente cuenta Jalisco y lo que podría crecer con más recursos al aeropuerto de Guadalajara “Miguel Hidalgo” ya que repercutiría en el aspecto económico y turístico. Jalisco de este modo pretende ser un modelo y entrar en la competitividad no sólo a nivel nacional sino internacional. Beneficiar al área comercial y al área de carga. Coinciden en que se reanuden las juntas del Consejo Consultivo.
- **Fernando Sánchez,** Presidente del municipio de Tlajomulco agradece la invitación y la participación que pueda tener en adelante el municipio por estar ahí el aeropuerto de Guadalajara y que desea se vea beneficiado el pueblo a la par con el crecimiento del aeropuerto.
- **Carlos del Río, Fernando Echegaray y José Luis Wagner** hicieron una presentación visual de las mejoras que se han hecho en el aeropuerto, hablaron del proceso de privatización en donde está involucrado el GAP y expuso un diagnóstico de los proyectos, alcances y tiempos que hay para dicho aeropuerto. Proponen que antes de fin de año o a inicios del próximo haya una reunión del Consejo Consultivo para ver los avances. Prevén que en octubre del 2002 esté finalizado el proyecto aeroportuario de Guadalajara. GAP está abierto a abrir la competencia a mayores operadores posibles para el proyecto de carga, en la que ellos participarían como socios. Se expusieron las fases para la puesta en servicio del centro de carga aérea de Guadalajara. Fase 1: Planeación, que ya está finalizada. Fase 2: La construcción de infraestructura básica de terreno que ya está en marcha. Fase 3: Infraestructura Operativa,

que son los edificios e instalaciones que requiere el manejo y operación del centro de carga.

RECESO Y RUEDA DE PRENSA

- **Dip. Fed. Alonso Ulloa** retoma la segunda parte de esta reunión e invita a los presentes a una ronda de intercambios para que se pueda llegar a soluciones concretas.
- **CANAERO** comenta que no ha habido comunicación entre GAP y las líneas aéreas, ni ha habido acceso adecuado y oportuno a los planes maestros de desarrollo y que las decisiones tomadas no han sido consensadas con las líneas aéreas. Agradece a la Cámara de Diputados por facilitar la reunión aeroportuaria.
- **GAP** refiere que la falta de comunicación es interna y pide que el Administrador del Aeropuerto exponga algunas de esas cosas que nos son exactas.
- **Administrador del Aeropuerto**, aclara que las obras que ejecutan lo hacen conforme a la ley y se informa a la autoridad aeroportuaria y viene autorizado por la dirección general de aeronáutica civil y que en los diferentes comités de operación y horarios se les informan de los avances que se tienen de las obras e incluso se les había solicitado a cada línea aérea sus comentarios al respecto.
- **Ignacio Guerrero Marín**, comenta que ante lo que han expuesto ve la necesidad apremiante de que se active el Consejo Consultivo con reuniones mensuales para que se ventile la información y haya avances.
- **Fernando Antillón**, dice que sí ha habido reuniones una vez al año pero también está de acuerdo con que haya reuniones periódicas para que se pueda establecer ese flujo de comunicación adecuado.
- **Dip. Fed. Alonso Ulloa**, da la bienvenida al Dip. Fed. Salvador Cosío. Y resumiendo propone una comisión pequeña de 4 personas que revisen la pertinencia de fortalecer o rehacer el Consejo Consultivo y a partir de ahí se convoque al Consejo Consultivo para que se reúna mensualmente. Menciona que la comisión pudiera estar integrada por un representante del Gobierno Federal, de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, por el Grupo Aeroportuario del Pacífico y otro del Consejo de Cámaras. Pide que se valore esta sugerencia. comenta a título personal y de manera respetuosa que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes ejerza con más autoridad no sólo medie, pide que se revise por si

hay algún error repetitivo en los aeropuertos de Puerto Vallarta, León y Tijuana, para que haya soluciones proactivas.

- **Fernando Antillón**, expone que todos actúan de manera de intermediación, que asumiendo el papel de autoridad han estado presionando a los grupos y si no se cumplieran esos compromisos se procederá conforme a la ley.
- **Dip. Fed. Alonso Ulloa**, explica que en el comité se definirá a los representantes del Consejo Consultivo y que dicha reunión sería la próxima semana. Pide que se vote. Se aprueba y solicita a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes que convoque a esta reunión a través del Ing. Fernando Antillón o con el Arq. Jorge E. Zambrano, Director General de la SCT.
- **Dip. Fed. Salvador Cosío**, pide para el aeropuerto de Puerto Vallarta se avance de manera similar que el aeropuerto de Guadalajara.
- **Dip. Fed. Alonso Ulloa**, comenta que el Arq. Jorge E. Zambrano hará el mismo proceso la próxima semana para conformar el Consejo Consultivo -representativo de la sociedad- de Puerto Vallarta y se reúnan mes con mes a partir de diciembre. Solicita al Dip. Fed. Jesús Orozco que clausure el evento.
- **Dip. Fed. Jesús Orozco**, a nombre de la Cámara de Diputados y de las Comisiones de Comunicaciones y Transportes, agradece el esfuerzo y la participación a esta reunión. Pidió que se hiciera llegar toda la información presentada para compartirla con los integrantes de las Comisiones. Agradece la disposición para haber sostenido esta fructífera reunión de trabajo y se espera que en un futuro se tenga otra reunión para revisar las soluciones que todos estamos involucrados e interesados en atender y resolver.

Acuerdos:

1. Se reúna la próxima semana el comité que conformará en Consejo Consultivo.
2. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes convocará a dicha reunión y a partir de que se tenga integrado al Consejo Consultivo, éstos se reúnan mensualmente.
3. Que el Consejo Consultivo esté al tanto del funcionamiento correcto del aeropuerto no sólo en Guadalajara sino en Puerto Vallarta.